

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA - AVISOS Y NOTICIAS

Año X Núm. 3299

Palma de Mallorca Jueves 26 de Noviembre de 1896

Teléfono 27

OFICINAS

Conquistador, 30

EDICIÓN DE LA TARDE

NOTICIAS

De la capital:

Esta noche se pondrán en escena en el teatro de la sociedad *La Constancia*, las obras *Perecito* y *Viva mi niña!*

El vapor *Lulio* ha salido á las diez de la mañana con rumbo á Ibiza y Valencia conduciendo la correspondencia, carga varia y los siguientes pasajeros, según lista:

Para Ibiza:

D. Vicente Mari, un individuo de tropa, don Antonio Frontera y don Emilio Richarte.

Para Valencia:

Doce individuos de tropa, don Francisco Granells, don Juan Tomás y don Pedro Sirvent.

El vapor *Cataluña* ha fondeado esta mañana á las ocho y media en nuestro puerto procedente de Barcelona, conduciendo nueve cabezas de ganado vacuno, veinte cascos de sardinas, la correspondencia, carga varia y los siguientes pasajeros, según lista:

Don Candido Pedrasuejo, don Faustino Vicente y su esposa, don Juan Torres, don Miguel Borrás, don Juan Fsing, don Pedro Llonch, don José Flibert, don José Pastor, don Ricardo Antonieto, don Juan Rabí, don Miguel Juliá, don Manuel García y don Sebastián Font.

Una mujer que esta mañana bajaba por la calle del Teatro, ha resbalado produciéndose una fuerte contusión en el costado y nalga derechos.

Auxiliada convenientemente por algunos transeuntes ha sido acompañada á su domicilio.

Se hace preciso que se repique de nuevo el piso de la expresada calle.

En el vapor *Cataluña* fondeado esta mañana en nuestro puerto, llegó la señora Marquesa de la Bastida.

Anoche fueron encerrados en el depósito de Capuchinos por un agente de autoridad, dos sujetos que anoche promovieron un fuerte alboroto en la calle del Camposanto.

A las once de la mañana de hoy se ha repartido en esta ciudad la correspondencia de Barcelona llegada en el vapor *Cataluña*.

En la capilla de San Alonso de la iglesia de Montesión se han unido á las ocho de la mañana con el inseparable lazo del matrimonio el joven abogado don José M.^o Font Marimon con la bella y distinguida señorita D.^o Luisa Olyer Moragues.

Deseamos á los desposados toda clase de felicidades.

Servicios prestados por la guardia civil:

Notifica la del puesto de Santa Margarita haber denunciado al Alcalde de la misma á un sujeto que sorprendió apacentando sus ganados en el predio *Son Parot*, del término municipal de Santa Maria.

En la iglesia de San Jaime á las nueve de esta mañana ha contraido matrimonio nuestro amigo don Pedro A. Bauzá con la simpática y discreta señorita doña Barbara Ribas.

Leemos en *La Dinastia* de Barcelona:

«La Comisión General Permanente de Exposiciones, á instancia del señor presidente del Fomento del Trabajo Nacional, ha hecho entrega al representante de esta Sociedad en Madrid, de las medallas y diplomas correspondientes á los expositores catalanes y balears premiados en la Exposición de Chicago, medallas y diplomas que muy en breve serán repartidos.»

Bibliografía

Dentro de algunos días se pondrá á la venta el reputadísimo almanaque de *La Ilustración Española y Americana* para 1897. Según nuestras noticias, si en años anteriores ha sido un acontecimiento literario y artístico la aparición del Almanaque «*La Ilustración*», el del presente superará á todos los pasados, pues se han introducido en él notabilísimas reformas, tanto en el texto, compuesto de originales de nuevas eminencias literarias, como en sus numerosos grabados, debidos á los maestros de reputación más sólidamente cimentada.

Las condiciones materiales de este libro son las que han sufrido una completa transformación, consistiendo principalmente en el aumento de su tamaño, en la inmejorable calidad del papel empleado, y en la profusión de grabados, que hacen de él un verdadero Almanaque Album, cuyo precio, á pesar de tan radicales modificaciones, no excederá de dos pesetas cada ejemplar.

Se hallarán á la venta en la librería de Amengual y Muntaner—Cadena 2.

TELEGRAMAS

(De nuestro corresponsal particular)

De viaje

Barcelona, 26 á las 7 m.

Se encuentra en esta ciudad el general

de ingenieros de la Armada señor Abelino Comerma, que forma parte de la comisión que presidirá las pruebas oficiales del crucero *Alfonso XIII*.

También se encuentra en esta ciudad, de paso para Roma, el M. I. D. Antonio Torres, Provisor eclesiástico de la Habana.

—Amengual.

(De nuestro servicio especial)

Del extranjero

Madrid, 26 á las 8 m.

Berlin.—El crucero *Arcona* ha sido enviado á Manila, á donde llegará esta semana.

Atenas.—En la sesión de la Cámara de los diputados, M. Delyamios ha presentado el proyecto de presupuestos y ha dicho que abriga la esperanza de poder evitar el déficit y que el Gobierno estará siempre dispuesto á aceptar un arreglo equitativo con los acreedores del Estado, y terminó manifestando sus simpatías hacia los cretenses.—Soriano.

Embarque de municiones.—Más cruceros.

Madrid, 26 á las 8 y 10 m.

En el vapor *San Fernando*, que saldrá mañana de Barcelona, se enviarán á Filipinas un millón de cartuchos, 430,350 elementos y 2000 espoletas.

En breve se examinarán en el Centro consultivo de la Armada los pliegos de condiciones de varias casas extranjeras, á fin de que, teniendo en cuenta la oferta hecha por la casa Armstrong, se elijan entre todas ellas las dos proposiciones que se juzguen más convenientes para los intereses del Estado, y encargar á cada una de las casas elegidas la construcción de un acorazado, uno de ellos de 11000 toneladas y otro de 6500.—Soriano.

Gimnasio Balear

DIRIGIDO POR DON MIGUEL MUNTANER

Inspector médico, Don Juan Munar

VERI 5

Ultimas noticias

De la Capital:

Según telegrama recibido en este Gobierno de provincia á las tres de la tarde de ayer llegó en el puerto de Mahón, sin novedad á bordo, el vapor *Ciudad de Mahón* que el sábado último salió de nuestro puerto.

Por este Gobierno de provincia se ha encargado la busca y captura del joven Rafael Ripollés Calvo, de 19 años de edad, fugado de la casa paterna.

En la estación telegráfica de esta ciudad se halla detenido por no haber sido encontrado su destinatario, un despacho dirigido á don Manuel Torrens.

En el Gobierno civil se ha recibido un despacho teleográfico dando cuenta de que la Gaceta de hoy declara limpias las procedencias de Alejandría, que hayan salido de aquel puerto después del día 3 del actual.

La guardia municipal detuvo anoche á un muchacho, presunto autor de la sustracción de cierta cantidad de huevos á un vecino de esta ciudad.

En el vapor correo de Barcelona ha regresado hoy á esta capital el señor Barón de Alcahali, Gobernador civil de esta provincia.

En el expresado buque han llegado también la distinguida señora doña María Asunción Moragues, esposa de D. Guillermo Montis, Marques de la Bastida.

Por Real decreto del 11 de Octubre se ha dispuesto que los prófugos de marina que voluntariamente se presenten á las Autoridades de Marina ó á los cónsules dentro de un plazo de dos meses á partir de la fecha de este Decreto los que residan en la Península, islas adyacentes y posesiones del Norte de Africa, y de cuatro los que se encuentren en el extranjero ó Ultramar, quedarán indultados por el hecho de su presentación de los cuatro años de recargo en el servicio activo que les impone la ley. Dichos individuos serán trasportados por el Estado á los puertos donde deban verificar su ingreso en servicio, y se les admitirá dentro el plazo señalado la redención á metálico por 2.000 pesetas.

TELEGRAMAS

De Filipinas

Madrid 26 á las 8 m.

Dicen de Manila que en un encuentro que tuvimos con los rebeldes les causamos más de 400 muertos.

Nosotros tuvimos el capitán señor Segovia Fuente, un sargento, un cabo y diez soldados heridos levemente.

Ocupamos al enemigo varios caballos y abundantes armas y municiones.

El general Blanco felicitó á las tropas por su bizarria, proponiendo al Gobierno que les conceda una recompensa.

En Artuaga, Bataan y Zambales continua la persecución activa de los rebeldes.

La suscripción de «El Imparcial»

Madrid 26 á las 9 m.

La suscripción de *El Imparcial* asciende hoy á 449.719 pesetas.

Del producto de la suscripción se crearán cincuenta lotes de 500 pesetas cada uno para los soldados inútiles que en campaña hayan reunido mejores condiciones como militares y como ciudadanos.

Esta mañana ha caído una abundante nevada sobre esta capital.

Noticias de Cuba

Madrid 26 á las 9'45 m.

Merced á las últimas operaciones se ha restablecido la circulación de los trenes en el Camagüey.

El general Echagüe está muy mejorado. Se espera que de un momento á otro vuelva el general Weyler á emprender las operaciones.

El empréstito nacional

Madrid 26 á las 9'45 m.

Las operaciones de abono del segundo plazo del empréstito se ha verificado en provincias sin incidente alguno. La mayoría de los subscriptores ha satisfecho el total de la suscripción.

La conducta del general. — Explicaciones. — Ascenso.

Madrid 26 á las 9'45 m.

Según informes particulares, el general Weyler ha explicado al Gobierno satisfactoriamente su regreso á la Habana.

El Gobierno ha aprobado su conducta, no creyendo necesario ratificar la confianza que en él tenía depositada, pues no se la había retirado.

El comandante de Arteaga ha sido ascendido por telégrafo, en premio de la victoria alcanzada en Filipinas.

Descubrimiento

Madrid 26 á las 9'45 m.

Se ha descubierto que el tribunal de exámenes del Cuerpo de Telégrafos exigía á los opositores respetables sumas para aprobarlos en los ejercicios.

El hecho se descubrió señalando los billetes que entregó un opositor, los cuales fueron encontrados después de los ejercicios en poder de uno de los examinadores.

El tribunal ha sido detenido habiendo empezado la instrucción del sumario.

Se dice que las cantidades cobradas ascienden á unos doce mil duros.

Regreso de inútiles

Madrid 26 á las 9'45 m.

En Cádiz ha fondeado, procedente de Cuba, el vapor trasatlántico *Alfonso XII*, que conduce soldados inútiles de la campaña.

Los almacenistas de vinos de Sevilla han celebrado una reunión, acordando enviar al ejército de Cuba una respetable canti-

dad de bocoyes de vino como regalo de Pascua.

Ayer fué encontrado el cadáver del profesor señor Aguilera, naufrago del vapor *Aznalfarache*.

Ahora tan solo falta uno de los naufragos.

El «Bermuda»

Madrid 26 á las 11'10 m.

Las autoridades de Halibax (Nueva Escocia) vigilan el vapor *Bermuda*. Lleva carga para Cuba, procede de Nueva York y lleva documentación provisional.

Es posible que el cónsul británico proteste de la pérdida de los oficiales.

Una noticia

Madrid 26 á las 11'45 m.

Un despacho de Tokio que se ha recibido en Berlín dice que un buque de guerra japonés se prepara para ir á Filipinas, con motivo de las últimas noticias de la insurrección que se han recibido en aquella capital.

Añade el telegrama que se teme un ataque á Manila.

La noticia es atrasada, según se desprende del origen del despacho.

Boletín metereológico

Día 26 de Noviembre á las 9 de la mañana

Barómetro	760.2 mmHg
Termómetro seco	10.2 grados
Idem húmedo	8.0
Máxima en 24 horas	13.6
Mínima en idem	5.6
Reflector del viento	0.0
Fuerza del viento sobre un metro cuadrado	5.0 kg.
Pluviómetro	0.0 mm.
Evaporómetro	1.0
Higrómetro	76
Ascenso del barómetro en 24 horas	0.0
Descenso del idem en idem	3.7

Sociedades y Corporaciones

Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares.

Asociación de Beneficencia

Habiéndose presentado los motuarios J. M., J. M. y C. G., á cuyo favor se expidieron las papeletas de empeño números 45.416, 61.066 y 67.391, en solicitud de que se les entreguen los objetos pignorados sin presentación de las citadas papeletas que manifiestan haber extraviado, se hace público por medio de este periódico á fin de que cuantas personas se crean con derecho á formular alguna reclamación, lo verifiquen en estas oficinas dentro el plazo de ocho dias á contar desde esta fecha. Transcurrido el plazo citado quedarán nulas y sin valer alguno dichas papeletas, entregándose los objetos á los solicitantes.

Palma 23 de Noviembre de 1896.—El vocal de turno, Juan Marqués.

Gabinete estomatológico

Curación de las enfermedades de la boca, aparatos y extracciones, nuevos procedimientos.

M. Marcé—Cirujano Dentista—Santo Domingo, 1

PALMA.—Tip. de Anagnón y Murta.